

El Reformismo

SU FUNDAMENTO.—Los hombres moderados y de espíritu humanitario y equilibrado no han podido aceptar las teorías de Marx sin restricciones que de alguna manera humanizaran y quitaran la virulencia del socialismo estremo, convirtiéndolo en un socialismo humanitario y de salón. Uno de los que más ha acentuado esta tendencia es el belga Henri de Man en su libro «Más allá del Marxismo».

PALABRAS DE PIO XI—A propósito de esta tendencia dice la «Quadragesimo Anno» las siguientes palabras: «La parte que se ha quedado con el nombre de socialismo es ciertamente más moderada, ya que no sólo confiesa que debe abstenerse de toda violencia, sino que, aun sin rechazar la lucha de clases y la abolición de la propiedad privada, las suaviza y modera de alguna manera».

«Diríase que, aterrado por los principios y consecuencias que se siguen del comunismo, el socialismo se inclina y en cierto modo avanza hacia las verdades que la tradición cristiana ha enseñado siempre solemnemente; pues no puede negarse que sus peticiones se acercan mucho a veces a las de quienes desean reformar la sociedad conforme a los principios cristianos.»

El avance del socialismo moderado hacia el cristianismo social lo explica así el mismo Pontífice: «La lucha de clases sin enemistades ni odios mutuos, poco a poco se transforma en una como discusión honesta, fundada en el amor a la justicia; ciertamente, no es aquella bienaventurada paz social que todos deseamos, pero puede y debe ser el principio de donde se llegue a la mutua cooperación de las clases».

«La misma guerra al dominio privado, restringida más y más, se atempera de suerte que, en definitiva, no es la posesión misma de los medios de producción lo que se ataca, sino el predominio social que contra todo derecho ha tomado y usurpado la propiedad y de hecho un poder semejante no pertenece a los que poseen, sino a la potestad pública».

La mitigación del socialismo llega a veces a tal grado, que en las reivindicaciones económicas coincide enteramente con las aspiraciones cristianas. «De este modo—continúa el Papa—se puede llegar insensiblemente hasta el punto de que estas postuladas del socialismo moderado no difieran de los anhelos y peticiones de los que desean reformar la sociedad humana fundándose en los principios cristianos. Porque con razón se habla de que cierta categoría de bienes ha de reservarse al Estado, pues llevan consigo un poder económico tal, que no es posible permitir a los particulares sin daño del Estado».

A pesar de esta coincidencia de aspiraciones prácticas, dice el Sumo Pontífice que ningún católico puede ser socialista, y da la razón: «El socialismo... si sigue siendo verdadero socialismo, aun después de sus concesiones a la verdad y a la justicia, de que hemos hecho mención, es incompatible con los dogmas de la Iglesia católica, ya que su manera de concebir la sociedad se opone diametralmente a la verdad cristiana».

Y explica la Encíclica largamente esta última razón con estas palabras:

«Según la doctrina cristiana, el hombre dotado de naturaleza social ha sido puesto en la tierra para que, viviendo en sociedad y bajo una autoridad ordenada por Dios, cultive y desarrolle plenamente sus facultades a gloria y alabanza de su Creador; y cumpliendo fielmente los deberes de su profesión o de su vocación, sea cual fuere, logre la felicidad temporal y juntamente la eterna. El socialismo, por el contrario, completamente ignorante y descuidado de tan sublime fin del hombre y de la sociedad humana, no tiene otro fin que el puro bienestar».

Después de ponderar estas diferencias, concluye sobre este asunto la *Quadragesimo Anno*: «Si acaso el socialismo tiene, como todos los errores, una parte de verdad (lo cual nunca han negado los Sumo Pontífices), el concepto de la sociedad que le es característico y sobre el cual descansa es inconciliable con el verdadero cristianismo. Socialismo y catolicismo son términos contradictorios; nadie puede al mismo tiempo ser buen católico y socialista verdadero».

El Luchador

15 Septiembre de 1951

PALMA DE MALLORCA

Año XVIII — Núm 1003

Podrá prevenirse (e incluso curar) LA DIABETES

Los médicos señalan que ésta es una de las primeras veces en que una revista científica de la seriedad de la ciudad sugiere que se pueda curar la diabetes una vez que se ha contraído.

Porque hasta ahora hay millones de diabéticos en el mundo que si viven es solamente gracias a inyecciones regulares y continuadas de insulina.

El artículo, firmado por el doctor Bernardo Houssay, director del Instituto de Biología y Medicina Experimental de Buenos Aires, está basado en una conferencia pronunciada ante la Fundación Cubana y se titula «Efecto de las hormonas sobre la diabetes experimental.»

El doctor Houssay dice que la extirpación casi total del páncreas en ratones hizo que se produjera con menos frecuencia la diabetes en hembras que en machos. Esto —dice— se debe a la «influencia protectora» de las hormonas femeninas y al «efec-

to provocador» de las hormonas masculinas». «Las primeras —agrega— estimulan la producción de nuevas células, que reemplazan a las perdidas por la operación».

«Es difícil decir todavía —añade el doctor Houssay— hasta qué punto se produce esta acción en otras especies, y no quisiera discutir aquí si se produciría o no en el hombre».

«De todas formas —añade más adelante—, la probabilidad de evitar algunos tipos de diabetes experimental e incluso la curación de cierta proporción de casos de diabetes de tipo no muy grave, existe ciertamente. La medicina experimental nos ha dado nuestros conocimientos fundamentales sobre la diabetes, y parece que estos conocimientos continuarán aumentando. Y también tenemos una bien fundada esperanza en que nuevos métodos prevendrán pronto e incluso curarán esta enfermedad».

EL HEMIR HUSSEIN, príncipe heredero de JORDANIA

AMMAN. — El emir Hussein, de 16 años de edad, primogénito del rey Talal, ha sido proclamado hoy príncipe heredero de Jordania. Su padre fué proclamado rey la semana pasada, en sucesión de su padre, asesinado recientemente en Jerusalén. Durante el tiempo que el rey Talal ha permanecido en Suiza, sometido a tratamiento la regencia fué desempeñada por su hermano, el emir Naif. El rey Talal tiene tres hijos varones y una hija.

Se incendia un avión militar en el Atlántico

Nueva York. — Un gigantesco avión de bombardeo de la Fuerzas Aéreas, un «B-50» se incendió mientras volaba a 300 kilómetros al norte de las Islas Bermudas y su tripulación se arrojó en paracaídas, según una declaración oficial. No se dan más detalles. Estos aviones llevan normalmente una tripulación de siete personas.

PENSAR CON LOS PIES Ya no es un defecto, sino una virtud

Comenzar a escribir un tratado de anatomía por las partes inferiores del cuerpo parece una idea descabellada. Eso es cierto. Pero... no tanto. Uno, desde que ha nacido, está curado de espanto, y la sorpresa —por grande que sea— jamás nos causa pavor ni ponemos el grito en el cielo. ¡Cuántos cosas que parecían increíbles de realizar están a la vista de todos! ¡Qué hubieran dicho nuestros bisabuelos de la radio, la televisión y hasta el cinematógrafo! ¡Y no digamos ya de la bomba atómica!...

Que los pies tengan importancia para el corredor pedes-

El Japón, enterado

«Penitencia por haber iniciado la guerra»

La población de Tokio espera con serenidad la firma del Tratado de Paz. Conforme a lo establecido por el Gobierno, no se celebran hoy espectáculos en la capital, en señal de «penitencia por haber iniciado la guerra».

En el momento de ser conocida la firma del Tratado, el gobierno ha dispuesto que la bandera nacional sea izada en los edificios públicos y que todo el pueblo japonés observe un minuto de silencio para dar gracias al Altísimo y rogar por el retorno al Japón de los prisioneros de guerra que se encuentran todavía en poder de los rusos.

tre y para el futbolista es cosa naturalísima; lo que ya no parecía tanto es que lo fuera para el perfecto «Homo sapiens», la criatura que tiene el predominio mental sobre el resto de los animales que pueblan la tierra. En rigor, el elogio del cerebro viene de época relativamente reciente. Los antiguos consideraban al corazón como el motor de las ideas. Un filósofo griego atribuía al cerebro la misión de un frigorífico en el cuerpo humano, una nevera con la cual podían mitigar los dolores.

El cerebro fué reivindicado en la época moderna, y principalmente por un fisiólogo alemán, Juan Francisco Gall, que vivió entre los siglos XVIII y XIX. Según «herr» Gall, el cerebro era la fuente de todas las ideas del hombre, el cual se podía precisar desde el exterior cómo eran esas ideas: si buenas, malas, regulares, etc. No sé si ustedes habrán visto algunos de esos dibujos en los que aparece una cabeza monda y por encima, dibujadas, las zonas a que atribuía Gall las virtudes o los defectos del hombre. Una verdadera geografía cerebral, más

interesante que la de Albania. Una isla se llama «lenguas extranjeras», otra «homicidio», «poesía», «concupiscencia»... «amor a los niños», etc. etc. Lo que «herr» Gall no señalaba en sus cuadros —eso, caballeros, se llama frenología— era otra palabra que nosotros, los intrusos en la materia, suponíamos: «aserrín». Resulta que el aserrín, para «herr» Gall, sólo lo hay en las carpinterías. ¡Cuándo nosotros estábamos seguros de que también existía en algunas cabezas!...

El peso del cerebro no dió seguridad de que éste fuera más privilegiado que los demás. Al contrario, se dió el caso peregrino de que el cerebro de Cromwell pesara 2,229 gramos; el de Schuert, 1,420; el de Anatole France, 1,017... y el de un idiota, más que ninguno: dos kilos y medio.

Hoy en día la cirugía, como todos sabemos, ha hecho maravillas con el cerebro. El bisturí —en manos expertas— ha realizado operaciones que habrían asombrado a nuestros antepasados, al igual que la televisión o el cinematógrafo.

Un hombre de ciencia de Nueva York, Hindzie, al hablar de que es la sangre, la aportación sanguínea, lo que interesa en el cerebro —claro es, en el hombre vivo, no en el muerto—, la red de los vasos, las meninges y no el peso o la circulación del cerebro,

(Termina en la 3.ª pág.)

Petróleo en las proximidades de los Pirineos

PARIS. — Los técnicos franceses que venían realizando exploraciones en los montes Pirineos, en las proximidades de Pau, han encontrado petróleo, según se anuncia esta noche, a una profundidad de 4.182 metros. Los

informes dicen que se ha dado con yacimientos comparativamente ricos y que se abrirán nuevos pozos en la misma región, con el fin de continuar las exploraciones y de calcular la riqueza de estos yacimientos.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Fortuny, 1 — Teléfono 2413
Horas de oficina: de 9 a 1
PRECIO: 0'60 Ptas.
FRANQUEO CONCERTADO

NOTICIARIO

EN COMPRIMIDOS

Día 3 Septiembre:

Mussadeq dirige un mensaje a la nación y dice que las propuestas de Stokes estaban encaminadas a perpetuar la Anglo Iraní. — En la Conferencia de San Francisco los Estados Unidos bloquearán todo intento de demorar la firma del tratado de paz con Japón. — En Nápoles el Encargado de Negocios de España agasaja a las autoridades. — Los conservadores han vuelto a ganar las elecciones en Nueva Zelanda. Los comunistas no han ganado ni un escaño.

Día 4:

Los rojos concentraron cerca de un millón de hombres para la próxima ofensiva. El ejército norcoreano dispone de ochenta divisiones, 500 tanques y un millar de aviones. — Hoy comienza la Conferencia de San Francisco. Truman ha llegado a esa Ciudad donde hace declaraciones sobre los intentos del Comunismo al que hay que defenderlos. — La delegación de amistad, Joy y los demás, han llegado a Tokio.

Día 5:

En la inauguración de la Conferencia de San Francisco Truman ha pronunciado un extenso discurso en el cual dijo: Esta conferencia demostrará para quienes tratan de hacer la paz y quienes tratan de impedirlo. — Persia hará nuevas proposiciones a Gran Bretaña, si Mussadeq consigue la aprobación del Parlamento. — El Cardenal Mindzenty sigue en la cárcel de Budapest, algo mejorado, dentro su anormalidad mental.

Día 6:

Mussadeq prepara un ultimatum al Gobierno británico concediéndole quince días de plazo para reanudar las negociaciones. — Los intentos obstruccionistas de Gromyko en la Conferencia de San Francisco han tenido un rotundo fracaso. Han sido desechadas todas sus peticiones sobre la cuestión de procedimiento. — El Emir Talal, hijo mayor del rey asesinado Abdullah de Jordania ha sido proclamado Rey de ese país. — Ridgway invita a los rojos a reanudar o romper las negociaciones definitivamente.

Día 7:

Londres considera rotas las negociaciones con Mussadeq. Este aplaza su ultimatum. — La Conferencia de San Francisco se desarrolla con rapidez sorprendente. Los delegados consumen el turno oratorio previsto. — Ridgway exige la elección de un lugar distinto de Kaesong para continuar las negociaciones. — Estados Unidos se dispone a una nueva llamada a filas. — Desde que empezó la guerra de Corea son 712.400 los hombres llamados.

Día 8:

Se declara que los EE. UU. han instalado una base aérea en la Groenlandia (en el Círculo Polar Artico) destinada a la defensa de ciudades industriales. — 49 países firmarán hoy el Tratado de paz con el Japón. — A consecuencia de un acto de sabotaje ha descarrilado un tren de viajeros en el Sudeste de Francia.

— La Alta Comisaria occidental aliada en Berlín prepara medidas para levantar el actual bloqueo.

Día 9:

Anoche fué firmado en San Francisco el Tratado de Paz de los aliados con el Japón. Firmaron todos los invitados excepto el delegado ruso y los de Checoslovaquia y Polonia. — La bandera japonesa fué izada al lado de las 51 aliadas. — En Corea los bombarderos de las Naciones Unidas han realizado 440 ataques contra objetivos comunistas. — En el sector occidental se han librado duros combates.

Bombas para riegos y Grupos Bomba Domésticos

B. NADAL

Plaza Merced, 1 - Tel. 2 7 9 9

Por España

— En Bilbao el Congreso Internacional de la Prensa Católica, inicia su Asamblea General como homenaje a "La Gaceta del Norte" en el 50 aniversario de su fundación.

— En Vinervoles (Santander) ha sido inaugurado un Reformatorio de Menores.

— Han tomado posesión de sus cargos los nuevos Directores Generales de Bellas Artes y de Enseñanza Universitaria, don Antonio Gallego Burin, Alcalde de Granada y don Joaquín Pérez Villanueva, Catedrático de Salamanca.

— En Madrid ha sido impuesta la Medalla del Trabajo a la anciana Quintina Gil Morales, vendedora de periódicos. Se la impuso el director General de Prensa don Juan Aparicio.

— Franco presidió la botadura de los tres nuevos destructores: El "Osado", el "Meteoro" y el "Rayo", construidos en los astilleros de El Ferrol del Caudillo para nuestra Marina.

— Los delegados militares extranjeros acreditados en Madrid acompañados de varios jefes del Estado Mayor del Ejército han visitado el campamento de Robledo.

— El Ayuntamiento de Barcelona tiene acordado celebrar festejos extraordinarios por Nuestra Señora de la Merced cuyo programa ha sido ya dado a conocer por el Alcalde. En él figuran siete corridas de toros, con cursos folklóricos y deportivos y actos religiosos de gran solemnidad.

— En Santander fué clausurado el curso de verano 1941 en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo. Hablaron el Rector de la Universidad señor Pérez Bustamante y el Ministro de Educación don Joaquín Ruiz Giménez.

— Por primera vez en España se ha reunido el Comité Jurídico de Aviación Civil Internacional, organismo oficial de la ONU.

— En San Sebastián han empezado las Conversaciones Católicas Internacionales. Presidió el acto de apertura el Nuncio de

Santo Evangelio

Dominica XVIII después de Pentecostés

San Mateo IX 1-8

En aquel tiempo, subiendo Jesús en la barca atravesó el lago y vino a la ciudad de su residencia a Cafarnaúm. Cuando he aquí que le presentaron a un paralítico postrado en un lecho. Y al ver Jesús su fe, dijo al tullido: Ten confianza hijo mío, que perdonados te son tus pecados. A lo que ciertos Escribas dijeron luego para sí: Este blasfema. Mas Jesús, viendo sus pensamientos, dijo: ¿Por qué pensáis mal en vuestros corazones? ¿Qué cosa es más fácil, el decir se te perdonarán tus pecados o el decir levántate y anda? Pues para que sepáis que el Hijo del hombre tiene en la tierra potestad de perdonar pecados, levántate (dijo al mismo tiempo al paralítico) toma tu lecho, y vete a tu casa, y levántate y fuése a su casa, lo cual viendo las gentes, quedaron poseídas de un santo temor y dieron gloria a Dios por haber dado tal potestad a los hombres.

Calendario

Día 16 Septiembre. — Domingo XVIII después de Pentecostés. Santos Cornelio y Cipriano. — Lunes 17, La impresión de las llagas de San Francisco. — Martes 18, San José de Cupertino. — Miércoles 19, Santos Nilo y Elias, obispo (Témporas). — Jueves 20, San Eustaquio y compañeros mártires y Santa Cándida. — Viernes 21, San Mateo, apóstol (Témporas). — Sabado 22, Sto. Tomás de Villanueva (Témporas).

SS. Asisten sesenta personalidades de Alemania, Italia, Bélgica, Portugal, Irlanda y Suiza.

— En Málaga ha sido descubierto un teatro romano en las excavaciones que se realizan junto al edificio del Palacio de Archivos y Bibliotecas, que se construyen al pie de la Alcazaba.

— En el último Consejo de Ministros, el Gobierno aprobó diversas medidas para intensificar la siembra del trigo. Ascende a General de División don José Sotelo actual Gobernador Militar de esta provincia.

PABLO Y BARTOLOME MELIA
TALLERES DE
Maquinaria Agrícola
General Goded, 22 - Teléf. 18 y 19
PORRERAS (Mallorca)

Hotel PERU
PROPIETARIO: JUAN SANSÓ
CALEFACCION CENTRAL
AGUA CORRIENTE
CALIENTE Y FRIA
PLAZA PALOU Y COLL, 18
TELÉFONO 1934
PALMA DE MALLORCA

EN ESTA SEMANA

¿Qué ha sucedido en Mallorca?

— Que la Comisión Permanente aprobó la subasta de las obras de construcción de una escalinata de enlace del Paseo Marítimo con la calle del Marqués de la Cenya por la del Santo, y aceptó el proyecto del ingeniero Sr. Parietti, para cubrir en parte el Torrente de San Magín, con objeto de urbanizar los terrenos de Ca'n Baró y Son Riera Nou. También aprobó las bases del concurso para la adjudicación de becas a estudiantes necesitados.

— Que llegaron a nuestra isla entre la multitud de turistas que diariamente la visitan un grupo de estudiantes alemanes de la "Unión de Estudiantes Alemanes que realizan un circuito por España en plan de intercambio establecido por el S.E.U.

— Que vinieron también en un avión de la Iberia los que componen el grupo de Agentes de Viajes Sudamericanos que efectúan un viaje de estudio por España. Han sido agasajados y se les ha guiado en su visita por lo más típico y bello de nuestra isla.

Yoghourt Danone

Controlado bajo el microscopio

— Que con las fiestas de la Natividad de María en varios suburbios de nuestra ciudad y las próximas de San Mateo y San Miguel finaliza la temporada de fiestas patronales que durante el verano se celebran en Mallorca y le dan carácter.

— Que en las Escuelas Nacionales se han dado por terminadas las vacaciones caniculares, reabriéndose por las mañanas para preparar la matrícula y entreno del alumnado para el nuevo curso.

— Que con motivo de hallarse en Mallorca el Rdo. P. Maynard Geiger O. F. M. cronista de la Misión de Santa Bárbara (California) recogiendo datos para una extensa biografía de Fr. Júpiter Serra el Ayuntamiento de Petra dedicó a él y varios otros personajes californianos un cariñoso y exquisito almuerzo que tuvo un lugar en el Santuario de Ntra. Sra. de Bonny.

Fábrica de medio cristal y vidrio hueco

Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias

Establecimientos y Vidrierías Llofriu s. A

Casa fundada el año 1860

Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria, 90-Teléfono 2003. Establecimientos en MADRID: Plaza de las Cortes, 3. - BARCELONA: Balmés, 21 y 23



Para Anuncios

dirigirse a

Publicidad Ferrer

Pl. Marqués del Palmer, 18
PALMA DE MALLORCA

PROXIMOS PARTIDOS DE LIGA

I.ª División de Liga 1951-52

Valladolid	Coruña
R. Sociedad	Valencia
R. Gijón	At. Madrid
Barcelona	At. Bilbao
Zaragoza	Español
Madrid	At. Tetuán
Celta	Las Palmas
Santander	Sevilla

Yoghourt Danone

Desayuno para todos

II.ª División de Liga 1951-52 (Grupo 1.º)

Logroñés	Orensana
Alavés	Torrelavega
Caudal	Huesca
Tarragona	Sabadell
Baracaldo	S. Andrés
Lucense	Oviedo
Ferrol	Osasuna
Lérida	Badalona

Legítimos Motores VELLINO a gasolina

B. NADAL

Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

II.ª División de Liga 1951-52 (Grupo 2.º)

Salamanca	At. BALEARES
Hércules	Mestalla
Granada	Alcoyano
Córdoba	Cartagena
Murcia	Málaga
Melilla	Linense
MALLORCA	Alicante
Levante	Plus Ultra

Yoghourt Danone

Alimento de campeones

III.ª División de Liga 1951-52 (Grupo 3.º)

Mataró	Tortosa
Igualada	Tárrega
San Martín	Escoriaza
MANACOR	Sans
Granollers	MAHON
Tarrasa	Europa
Binefar	E. Industrial
Gerona	Manresa

PENSAR CON LOS PIES

(Viene de la 1.ª pág.)

llega a completar su teoría con algunos experimentos. Sentaros en una butaca—dice— y poned los pies en alto; por ejemplo, sobre una mesa. La sangre afluirá al cerebro, la presión sanguínea aumentará, la circulación cerebral intensificará su ritmo y pensaréis, mucho mejor que sentados, en una posición tradicional... y equivocada. Por otra parte, los médicos de la John Hopkins University, de Baltimore, tras una serie de ensayos, llegaron a la conclusión de que los locos tienen una sangre mucho más dulce que la nuestra en sus informes sobre el cerebro y la inteligencia.

De ahí, caballeros, la importancia de los pies. Los ministros de Educación de todos los países del mundo quizá en un futuro no lejano que piensa uno después de virtud de los cuales los alumnos de los Institutos y Universidades ten-

Gran Frigorífico - Fábrica de Embutidos-Especialidad en Manteca para hojaldré - Butifarra Balear - Fuet Imperial y Sobrasada

Industrias Cárnicas

TEJEDOR, S. A.

Vía Ernesto Mestre, 71 - Tel. 6 y 62
FELANITX - MALLORCA

Bernardino Seguí Garriga
Contratista de obras. Estructuras. Cemento armado presupuestos Canteras, piedras Calizas, Machacas, Gravillas
Matías Montero, 20 Teléfono 2466

Sus ojos debe únicamente confiarlos al oculista
Sus gafas a firma de toda solvencia.
La casa Hijo de D. Tort y Matamala
Calle General Goded, 14 - Teléfono 2170 - PALMA DE MALLORCA
Le servirá con toda escrupulosidad

SUMINISTROS FRAU
Plaza S. Antonio, 17-18 y 19 PALMA

drán unos pupitres especiales con los pies arriba cuando el profesor explique la lección del día. Esto, al menos, es lo que piensa uno después de leer las teorías de los profesores Hindzie y Donald Laird, del Colgate University.

ESTEBANILLO

MIEL Artículos de cera, lamparillas, bloc de cera de 6 - 8 y 10 horas de duración

excelente, pura, de Espilego y Romero

LA MERCED

Merced, 45 PALMA

HULES Y TAPETES - Amiantos y Empaque taduras-TUBOS YMANGUERAS-Reparación de Neumáticos y Cámaras.

(LA CASA DE LAS GOMAS)

CASA CODINA

(Junto al Borne) - PALMA

SIEMPRE GALLETAS

CETRE
Bolsería, 7 PALMA

FABRICA DE ALPARGATAS
Catalá y Riutort
Lonjeta, 14 - Teléfono 1715

ESPECTACULOS

Crítica de PELICULAS

EL HIJO DEL PIRATA

Al morir un contrabandista, se hace cargo de su hijo su tutor, otro compañero de hazañas del difunto.

El hijo, de carácter apocado, descubre el "comercio" y los hechos delictivos y para que no los delate al llegar a puerto, los piratas le someten a duros suplicios.

El tema, que pudiera ser interesante, adolece de reiterativo y embollado, lo que resta interés que tampoco pueden salvar dirección e interpretación, que no pasan de discretas.

Escenas fuertes de crueldad, expuestas con crudeza, y el duro ambiente de piratería en que se desenvuelve, amén de otros reparos de menor monta, justifican su clasificación moral de para mayores, pero con reparos.

LAS MODELOS

Una artista de un modesto cabaret de Nueva York, gana un concurso en una revista de modas y ello es el origen de su fama que la lleva a triunfar en los primeros escenarios de Broadway. Hay un hombre enamorado de ella, que la ayudó en los comienzos de su carrera, que al verla encumbrarse no

quiere ser un obstáculo, en su camino, pero al final, ella no renuncia a su amor.

La cinta en técnico color, adolece de graves defectos de forma y presentación con ligereza de vestuario por lo cual se reserva a mayores.

ALMA EN SUPPLICIO

La nefasta educación que una madre da a su hija, después de ser motivadora del divorcio, conduce a la hija a la comisión de actos reprobables e incluso un crimen, todo ello a pesar de que la madre, con su equivocada protección, intenta apartarla de tales derroteros.

El desarrollo de la película, agrio e ingrato, con situaciones equivocadas y escenas violentas, aún cuando desentonan del ambiente español, no pueden por menos que repeleerse dada nuestra formación cristiana. Y aun cuando el comportamiento de la muchachita la hace antipática y precede a la exhibición una moraleja en contra del divorcio y de la mala educación que puede darse a los hijos, ello no salva las tareas morales de la película, que la hacen peligrosa para todos.

LA JUNGLA DE ASFALTO

Un viejo delincuente durante su permanencia en la cárcel planea un arriesgado robo en una importante joyería, el cual al alcanzar la libertad, lleva a cabo con la ayuda de otros forajidos pero aún cuando consigue el éxito apetecido, la policía va descubriendo a todos los criminales.

La cinta, aun cuando por su tema es ya manida, resulta interesante, por los aspectos de su dirección muy lograda y la acertada interpretación singularmente algunas escenas del asalto a la joyería. "Enseña" demasiado y perfectamente para que pueda recomendarse, pues el ambiente de "gangsters" es perfecto en su género y ello mismo la hace improbable.

Calificación moral de otras películas

Flecha rota
Brazos de acero
Una noche en la Opera
Oliver Twist - Jóvenes
El precio de la gloria - Jóvenes
La senda de los héroes - Id.
El huevo y yo - Id.
Sitiados - Mayores
En ese mundo traidor - Jóvenes.

Con este título publica "Hechos y Dichos" la siguiente ficha:

"Las 27 instituciones católicas de la archidiócesis de Montevideo en nombre de sus 150.000 afiliados, han lanzado un manifiesto que denuncia el creciente aumento de espectáculos cinematográficos inmorales y de vicios sociales como el alcoholismo, el juego y la prostitución, y pide a las autoridades públicas frenar estos males con la aplicación del Código Penal.

En particular han protestado contra la exhibición de la pornográfica película francesa "La Rond" que es en su opinión "escarnio" de la cultura y vergüenza de la población". Diarios no católicos han combatido también la presentación de esa película "cinta de burdel".

Dice el manifiesto: Los vicios sociales —el cine pornográfico y obsceno entre ellos— además de ser un problema moral, constituyen un caso de simple higiene pública. Por eso el poder público, obligado además por las leyes, debe intervenir para defender los intereses de la po-

Youghout Danone

Contra digestiones pesadas

blación, de los hogares, de los niños, de la juventud, expuestas a la nefasta influencia del vicio como negocio.

En apoyo de su demanda cita en seguida los artículos 277 y 278 del Código Penal que tratan de "ultraje público al pudor" y de "exhibiciones pornográficas" e imponen hasta tres años de penitenciaría a los que "ejecutan actos obscenos en lugares públicos" o "cometen el delito de exhibición pornográfica" u ofrecen "espectáculos cinematográficos obscenos".

Al mismo tiempo la Acción Católica de Uruguay ha iniciado una campaña de moralización de las costumbres que abarca no sólo a los espectáculos teatrales y cinematográficos, sino a la prensa, la radio; las modas, los deportes, las playas.

La campaña se hará por etapas en varios años.

El objetivo para 1951 son el cine y el teatro. Además de la labor negativa de prevenir contra las películas inmorales, realiza la positiva de crear ambiente a las que sean recomendables o inofensivas.

Por la transcripción S.E.A.C.

AMSA
ALMACENES MATONS SA
PALMA DE MALLORCA

Materiales para Edificaciones S. A.

Avenida Alejandro Rosselló, 14
REPRESENTACIONES EXCLUSIVAS DE:
CEMENTOS FRADERA, S. A.
ROCALLA, S. A. Y
Azulejos J. B. Segarra Berna.

CRISTALERIA BALEAR

FABRICA DE ESPEJOS Y TALLER DE BISELADOS
Ave. Gral Primo de Rivera, 61 - Tel. 1965 - Palma

Mucho nos alegró aquella visita que no era de cumplido. Nuestro amigo venía a expresarnos sus parabienes al restituírnos a la casona. Nos habló del jardín, de las flores, del cochero y de aquella hija de la cocinera, hecha ya una muoza de veinte y tantos abriles; luego tomando un aspecto de solemne tristeza intentó ponernos al corriente de sus cosas. Algo muy grave debía haber ocurrido cuando las palabras se entrecruzaban y hasta apretaba los dientes para reprimir su ira. Sin duda alguna fué por verle en tal estado por lo que mi esposa le sustrajo de aquello que parecía una pesadilla con toda la característica de convertirse en obsesión.

—Por qué no nos habla de don X tan "señor" y tan atildado? ¿Qué se ha hecho de él?

—Mira, contestó. Muchas veces me he hecho la misma pregunta, ¿qué se habrá hecho de él? Y en realidad de verdad he quedado sin contestación. Parece tuvo que salir del pueblo porque, según decían malas lenguas, se había portado cochinámente, hasta el punto que se le se le señalaba como el inductor de la persecución de que fueron objeto personas decentísimas. Claro, le estorbaban y quería mediar mucho hasta convertirse en el amo de todo. En el jefe de no sé qué, pues hallándome ausente no supe de ello más que una versión que, por otra parte no considero fidedigna. Nunca he de dar crédito a lo que se dice en mal de otra persona si no he comprobado bien todos los extremos. Pero, sea como fuere, la cuestión es que el Sr. X. tu-

vo que salir del pueblo y establecerse en otro donde, según también afirmar, no hizo otra cosa que la de sembrar cizaña y dividir a la gente. Claro que poniéndose hasta la vestimenta de no sé qué santo y haciéndose pasar como víctima de la malquerencia de todos. Y dicen que les pasó muy negras y que hasta enfermó de gravedad; tanta era la bilis que tuvo que tragar.
—No se á tanto, dijo "ella". Yo por lo contrario siempre la tuve por buena persona, incapaz de molestar a nadie.
—Y ¿qué me dices de su ambición?
—Pues, que la considero natural. ¿Acaso no aspiramos todos a algo más de lo que somos? Si todos se confío maran con lo que se tiene y se es no se adelantaría.
—Naturalmente, señora, pero

entre llegar a cierta altura por los medios lógicos de la selección, por los propios méritos y el de quitar estorbos a fuerza de denuncias o juegos poco limpios existe, una gran diferencia y media un abismo.
—Pues yo no certificaría que el Sr. X. hubiera sido de estos últimos, al menos aquí se portaba muy decentemente.
—¿Decentemente? ¡No me diga! Al menos la tía Conejo decía que era un farsante.
—¿Es que la tía Conejo lo conocía bien?
—¡Si lo conocía! Baste decirle que por poco se hace con toda su fortuna...
—Por medios lícitos, naturalmente.
—Sí, por medios lícitos... arribando para sí lo que podía y alejando lo más posible a los parientes carnales de la

Conejo.
—Cuestión de apreciaciones, ¿no?
—¿Apreciaciones? No. Verdades como un puño.
—¿Ojeriza que le tiene!
—No, señora. Eso es lo que se dice por el pueblo.
—¿Es que el pueblo no puede engañarse?
—Dicen que es la "voz de Dios".
—Pero a veces es la del diablo en persona.
—Bueno, tercié yo. ¿Hasta cuando murmuraremos? Dejémos D. X, a la tía Conejo y al pueblo. ¿No sería mejor que nos tomáramos unas tostadas?
Levantóse la buena ama de casa y al poco rato estaba de regreso con unas tostadas que daban gloria, amén de unos emparedados exquisitos. Luego de servinos, saludó al amigo y

Ahí va eso

Nada menos que unos tiros y un látigo son el todo de un película que ha sido rodada en una pantalla palmeana, y como no nos gusta —¡para qué!— hacer de voceros, propagandistas, y por añadidura gratuitos, llamamos el nombre de la tal cinta.

Sólo, si hemos de consignar el hecho: pistolas, lucha, caballos y todo lo demás que suele ocurrir en el cine. Si fueran saltos de caballos ¿qué íbamos a decir? ¿Que salten! ¿Por qué no? Más eso de las pistolas ya es cosa de otro costal. Nuestra modesta opinión es la de que esos temas exaltan en demasía la imaginación infantil y, por tanto, nos las aconsejamos. ¿Recoráis lo del Zorro? Pues dió origen a una porción de disfraces infantiles: juguetes del Zorro, antifaces del Zorro, pistolas del Zorro, amen de muchas actitudes en los juegos de los niños que nos recordaban la del Zorro. Ahora vamos a ver "pistolazos y látigos". Será cosa de asistir a las azotainas que se proporcionalan los muchachos. Por cierto que eso me recuerda que en el Colegio que frecuenté de pequeño nos entregaban a los alumnos unas correas para que con ellas nos divirtiéramos durante el recreo. Aquello era una lección de "endurecimiento físico, pero tuvo que prohibirse debido a que se daba delo lindo zurrándonos la badana.

Ahora sería el látigo. ¡Loado sea Dios! No nos falta otra cosa, para que nuestros chicos despreciando los "recreos", se metan a dar con el látigo. Si fuera para hacerles entrar en la "mollera" las lecciones que les "señalan" para el día siguiente, nada objetaríamos, pues estamos enterados de sobra del aforismo que manejaban los furibundos de la palpetea: La letra, con sangre entra. Buen camino sería para recriarles, si con ello todos, o la mayoría se preocupan del estudio, no será así; es lo aseguro con toda mi experiencia.

En cuanto a lo de la pistola, es otro cantar. También las veremos de madera, con una gomita tiradora. De eso ni hablar, que son muy buenos aprendices los chicos de la escuela...

Y nada más. Preferimos dejar las cosas en ese punto. Porque pronto empezarán las clases y será cosa de ver y escribir lo que se les ocurra para el cincuenta y uno al cincuenta y dos. Esperemos.

PETRONIO

nos dejó para que charláramos a gusto de que aquel buen amigo llevaba algo secreto que comunicarme.

—Bueno, le dije. Ahora que estamos solos dime a que has venido.

—Sentía decírtelo en presencia de tu mujer.

—¿Qué pasa?

—Pues, que todo se acabó. Ayer recibí carta de Luis comunicándome la mala nueva. Lo último que quedaba a los de tu esposo quedó vendido, mal vendido, por consejo, por imposición o por malos instintos de sus tios.

—Pero eso representa la miseria...

—Tanto como la miseria no lo creo pero si no llevan una administración muy seria de pocos les valdrá cobrar ahora unas pesetas. Durarán dos días.

—Lo tenía previsto. Es más, ya les manifesté mi opinión. Naturalmente yo aconsejaba que trabajaran con entusiasmo, que atendieran con escrupulosidad a la administración y quitaran lo superfluo. Pero, ¿qué quieres que te diga? ellos siguieron como si tal cosa. Por eso me desentendi de aquellos intereses.

—Hiciteis bien. Entre ellos hay quien piensa que tú tenías puesta la vista en aquellos bienes.

—Sí, ya lo sé. Hasta hubo uno que me ofreció el oro y el moro, mas yo les manifesté que nada tenían que ofrecerme. Yo, a lo mío, que quebraderos de cabeza no me faltan.

—Y ¿cómo recibirá la noticia tu esposa?

—¿Cómo quieres que la reciba? No va a celebrarlo, no; desde hace tiempo es su única preocupación. No son como ella.

Lo es sin duda la recién celebrada Conferencia de San Francisco para la firma del Tratado de Paz con el Japón, y lo es por su sencillez, su contundencia y su trascendencia. Se celebró en menos de una semana concediéndose la palabra a cada uno de los 49 delegados de otros tantos países con tiempo suficiente (una hora a cada uno) para decir cuanto quisieran si sus propósitos eran razonables y equívocos. Más sencillo no podía ser. Contundente la fué, por el tesón con que Dean Acheson, su presidente, supo defender el orden del día, sin permitir que quienes han hecho ineficaces cuantas Conferencias han sido convocadas desde la terminación de la guerra, convirtieran también ésta en otra prolongada discusión según el estilo soviético, sin solucionar nunca los problemas que se estudian. Su trascendencia es doble; por las consecuencias del hecho en sí, y por el ejemplo que ha señalado para ulteriores reuniones.

Todo estaba preparado. Aquí hay que admirar la diplomacia de Truman que al convocar la reunión tenía ya la seguridad absoluta de que estaban dispuestos a votar el Tratado una mayoría abrumadora de los países convocados, por más jarguetas que intentaran los representantes comunistas. Y así no le falló ninguno de ellos y el orden y el tiempo siguieron tal cual se había previsto.

Se empezó el martes con el discurso inaugural de Truman; hablaron cuantos quisieron el tiempo prefijado; los tres delegados comunistas, el ruso, el polaco y el checo consumieron todos sus turnos y provocaron una serie de votaciones, pero el sábado, que era el día prefijado, la bandera japonesa pudo ondear al lado de las 51 de los países convocados, 49 de las cuales habían estampado su firma en el tratado.

Ha sido esta conferencia una tremenda lección para la URSS. No vemos cómo Stalin puede perdonar fácilmente la derrota que se le ha propinado. Sus jefes, Gromyko con sus 40 acompañantes, que fueron dispuestos a obstruir el Tratado, sufrieron un fracaso colosal como no esperaban, pues alquilaban en San Francisco habitaciones para un mes y a los cinco días, abochornados, debieron de nuevo sus maletas para ir a dar cuenta a su jefe de la lección que acababan de recibir, o

RELOJ UNIVERSAL

Notas destacadas del momento actual

sea, de que hay un número considerable de países que están ya dispuesto a no sufrir más los entorpecimientos que pone Rusia a cuantos asuntos no se llevan según su parecer.

Todo esto está condensado en las palabras que al final de la conferencia pronunció Dean Acheson: "Lo que han visto Vds. aquí es único en la historia". Morrison acababa también de señalar la trascendencia del paso dado, por cuanto lleva a la solución de muchos problemas difíciles en el Extremo Oriente, problemas que se irán resolviendo paulatinamente y no en forma global.

Queda demostrado también que Rusia es el mayor estorbo que existe para la paz del mundo.

Más difícil y lejana ha quedado la solución del conflicto anglo-persa, la cual se alejó aun más por la torpeza, de Mussadeq que con sus declaraciones, ha dejado casi insoluble. En su discurso en el Senado expresó sus propósitos de enviar al Gobierno británico un ultimátum dándole quince días de plazo para reanudar las negociaciones y con la amenaza de que si Inglaterra no aceptaba serían expulsados del país los funcionarios ingleses, pretendiendo pero que la reanudación de negociaciones fuera a base de las propuestas de Persia entregadas a la misión inglesa en visperas de la ruptura de las conversaciones.

El Senado por falta de número no pudo votar inmediatamente la confianza a Mussadeq para el fin propuesto; el cual demoró la elenvio del ultimátum, por esto y tal vez por las consecuencias que de ello pudieran derivarse, pues la expulsión del personal británico representaría una violación directa de la jurisdicción que sobre la disputa petrolífera anglo-persa posee el Tribunal Internacional de La Haya, ya que este organismo dispuso que ninguna de las partes interesadas podrá adoptar medida alguna que altere la situación existente el 1.º de mayo de este año, hasta tanto que el Tribunal dé a conocer su fallo definitivo. No obstante, al obtener el voto de confianza ha cursado el ultimátum. Gran Betaña ante las declaraciones de Mussadeq, ha publicado una nota contundente que dice: Las declaraciones del jefe del gobierno persa en el Senado revelan en forma concluyente que no pueden dar resultado alguno más negocia-

ciones con el actual gobierno persa. El gobierno de Su Majestad, por lo tanto, considera que las negociaciones comenzadas por el lord del Sello Privado, ya no están suspendidas, sino que han quedado rotas".

El asunto, pues, está más emmarañado que nunca.

Lo de Kaesong ha quedado también definitivamente. Ridway aseguró que no aceptaría ya la reanudación de las negociaciones en el mismo sitio, y haciendo buena su palabra ha reemplazado la lucha en la zona de Kaesong, donde también los rojos han concentrado efectivos.

¿Qué sucederá ahora? Tiene la palabra a Stalin, si no ha quedado mudo con el fracaso que a su representante Gromyko le propinaron en San Francisco. Según la determinación que adopte será la respuesta, pues el bloque aliado se ha afianzado en su disposición de enfrentarse con ese coloso si él tira el guante. Con la firma del tratado de paz con el Japón empieza una nueva etapa de la postguerra y que da casi liquidada la que tuvo su principio en Yalta. Era hora de definir la situación y a ello ha dado lugar la actitud soviética en la conferencia de San Francisco. Las consecuencias no tardarán en llegar.

F.

El Pabellón Español en la Feria de Levante

BARI. — El ministro de Comercio Exterior italiano, Campilli, al inaugurar la Feria de Levante, ha visitado detenidamente el Pabellón Español, donde fué recibido por el vicecónsul de España, conde de Pasquini, y por el delegado de la Feria para España, el periodista Capi. El ministro demostró vivo interés y bndó por las mejores relaciones comerciales entre los dos países.

Motores Eléctricos de todas las potencias

B. NADAL

Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

montar a caballo, galopando por la llanura...

—Sí, es muy fuerte. Todo lo resiste, pero a lo peor se cae como torre desplomada fulminada por el rayo.

—Es lo que temo. Algo le noto que no me gusta. Incluso le indique la necesidad de que fuera a visitar al doctor, pero ella se resiste. Dice que es cosa pasajera y que no importa.

—Pues, no te descuides. Yo, invitaría en tu caso a que el doctor viniese a pasar una tarde en la casa. Así podría observarla y aconsejar.

—Me gusta tu consejo porque coincide con mi pensamiento. Ayer mismo se lo indiqué y me dijo que gustosamente vendría, pero para ello precisa que no parezca intromisión.

—Entonces ¿que harás?

—Pienso decirle que tú y el

FELICIDAD RECOMENDABLE

El escritor norteamericano Booth Tarkington, recientemente fallecido, se hallaba reunido con sus amigos. El tema de la conversación era la felicidad. Cansado de oír que todos buscaban una explicación sin encontrarla, los interrumpió bruscamente.

—¿La felicidad? Consiste en una salud excelente acompañada de una perfecta falta de memoria.

Para protegerse de los sarracenos

Clémenceau inauguraba una fuente en un pueblecito de la Costa Azul. El alcalde le describía lo más notable del pueblo y agrega.

—Observará usted que hemos construido nuestro pueblo sobre una roca para protegernos de los sarracenos.

—Pues ha tenido usted un gran éxito —replicó Clémenceau—, porque desde que he llegado no he visto ninguno.

La rutina en el cuartel

El siglo pasado, un oficial que entró a prestar sus servicios en un nuevo destacamento, observó que uno de los centinelas hacia guardia donde no había nada que vigilar ni defender. Extrañado por aquella costumbre, y no conforme con ella, averiguó el motivo, descubriendo que, veinte años atrás, un famoso personaje que daba una recepción, mandó colocar un hombre junto a un banco recién pintado, para evitar que los invitados se manchasen la ropa. Como no se dieron suficientes explicaciones, esta orden se convirtió en una costumbre, que todos los comandantes de la guarnición conservaron fielmente, y durante muchos años un soldado estuvo de guardia en aquel lugar, hasta que el oficial, cargado de razón, consiguió, después de haber comprobado la inutilidad del servicio, que se suprimiera la orden diaria.

doctor queréis pasar una tarde libre juntos y que yo os he invitado.

—Sí, me parece acertado, pero presumo que ella se dará por aludida y entonces no habrá manera de convencerla.

—Creo que sí. Además le gusta obsequiar a los amigos de la casa. Dile que vendrás a tomar café con un amigote. Ya veás como ella no dice que no, aunque es muy franca.

—Su cualidad.

—Su mala cualidad.

—Bueno lo que tú quieras. Será mala porque el mundo es muy hipócrita.

—Tú lo has dicho.

—Salúdala en mi nombre.

—No, hombre, la llamo y juntos bajamos al jardín donde verás una colección de clavos que plantamos el año pasado.